

Se han abarcado casi todas las disciplinas de la nieve: esquí alpino, nórdico, montaña, snowboard, freestyle... Y en todas las categorías, desde alevín hasta los profesionales. Las pruebas han sido locales, regionales, nacionales e internacionales. Y el lugar de celebración de las pruebas ha sido casi siempre la Loma de Dílar, que se ha convertido en una zona mimada para la estación. "Cada fin de semana pasaba algo en la Loma de Dílar", donde se han concentrado casi todas las actividades, según explicó María José López ayer, durante su comparecencia para hacer balance de la temporada.

La celebración de la Copa del Mundo de Snowboard y Freestyle ha sido considerada un "éxito", pese a los problemas meteorológicos. Cetursa ha calculado que los impactos en medios de comunicación han sumado unos 5,5 millones de euros en valor publicitario. La suma de audiencias de los medios que han dado cobertura informativa ha sido de 333 millones de personas de todo el mundo.

La directora de Cetursa aseguró que se ha cumplido el objetivo de que las pruebas deportivas no interfirieran en la normal actividad de los visitantes de la estación.

"Nuestra obsesión es la satisfacción del cliente y por eso hay

La directora de Cetursa asegura que se ha mantenido el empleo esta temporada

que tener un importante grado de flexibilidad y capacidad para adaptarnos a las condiciones de cada temporada", agregó López en referencia a uno de los temas recurrentes en Sierra Nevada, que es el cierre de la temporada y cómo se gestiona el final de la misma.

Este año se optó por la apertura en abril solo en fines de semana y con precios reducidos del forfait. La directora no garantizó que este modelo se vaya a repetir y explicó que se seguirán estudiando fórmulas para años sucesivos.

Sierra Nevada sigue siendo "líder en el mercado de nieve español", por el número total de esquiadores, que es el mayor. No obstante, López reivindicó la necesidad de que todas las estaciones del territorio nacional obtengan buenos resultados porque "el sector de la nieve es estratégico para este país".

La directora de Cetursa aseguró ayer que la empresa ha contratado a una media de 637 trabajadores esta temporada, lo que supone un mantenimiento del empleo, pese a la crisis y al decreto del Gobierno que aumenta la jornada laboral en dos horas y media.



La temporada finalizó con un descenso en bañador en el que los participantes portaron una bandera de la Universiada 2015.

G.H.

● Tendrá que decidir si acepta las limitaciones de ser un terreno protegido

La Universiada: en manos de la FISU

L. Q. GRANADA

El futuro de la Universiada de 2015 quedará en manos del organismo internacional que controla estas competiciones (FISU), que tendrá que decidir si acepta los condicionantes con los que cuenta Granada en su territorio protegido para la celebración de pruebas de esquí de fondo.

Después de que la Junta de Andalucía haya aclarado en un informe reciente cuáles serían los límites medioambientales para las pruebas a celebrar en el Puerto de la Ragua, se va a presentar un proyecto adaptado y será la Federación Internacional la que decida si acepta estas condiciones o no. La opción de celebrar pruebas en otros territorios lejanos como Can-

danchú parece descartada. La delegada del Gobierno andaluz en Granada, María José Sánchez, insistió ayer en que la decisión estará en manos de la FISU, "que tendrá que valorar si mantener el esquí de fondo". La responsable del Gobierno andaluz explicó que Sierra Nevada está sujeta a las limitaciones legales establecidas por ser un Parque Nacional y patrimonio de la Biosfera. Además intervienen normativas europeas que no se pueden saltar para la celebración de la Universiada.

Con el informe de Medio Ambiente, que cuenta con el criterio de 33 organismos o instituciones consultadas, el Consorcio del Puerto de la Ragua está trabajando ahora para presentar un proyecto que se adapte a las limitaciones impuestas. Luego será la FISU la que decida si flexibiliza las condiciones o se mantiene todo como se pedía

desde el principio, en cuyo caso es posible que Granada no pueda celebrar esta competición, como ya ha ocurrido recientemente en Eslovenia.

La delegada de la Junta explicó que esta institución ha hecho sus deberes con el esquí alpino, al preparar las pistas en Sierra Nevada, que han supuesto una

La opción de celebrar pruebas en zonas como Candanchú parece descartada

inversión de 10 millones de euros a la empresa pública Cetursa. "El uso de esas pistas ya ha tenido retornos para equilibrar la inversión, y seguirá teniéndolos", declaró Sánchez, en alusión a la posibilidad de que no

se desarrollaran finalmente las pruebas de la Universiada.

No obstante, la representante de la Junta en Granada aseguró que están "haciendo todo lo posible para sacar adelante este proyecto", que, recalcó Sánchez, "es de la ciudad de Granada".

Tanto Sánchez como la directora de Cetursa declararon que su intención es hacer todo lo posible para sacar este proyecto adelante y "volver a poner a Granada en el escaparate del todo el mundo".

La delegada de la Junta hizo referencia también al Pacto por Granada que está negociando su partido (PSOE) con el PP y que tiene a Sierra Nevada como uno de los puntos de debate. Sánchez recordó que "cualquier ampliación de la estación tiene que estar condicionada por la normativa del Parque Nacional, que nos condiciona y obliga a todos".

La Ragua trabaja ya en la adaptación del proyecto

E. P. GRANADA

El Consorcio de la Ragua trabaja en adaptar el proyecto de la Universiada a las exigencias medioambientales expuestas por la Junta y confían en alcanzar un acuerdo con el Gobierno andaluz para que las pruebas se celebren en este entorno natural.

Desde el Consorcio confirman que los técnicos "están es-

tudiando el documento para intentar subsanar" las deficiencias, aunque este organismo reconoce que será "difícil" hacerlo y compatibilizar la pretensión inicial de que la Universiada deje un legado de instalaciones que revitalicen esta comarca "deprimida".

Las mismas fuentes garantizan que se trabaja para seguir las instrucciones de la Junta y confían en alcanzar un acuerdo para que las pruebas se queden en la Ragua.

Así lo señalaron a Europa Press fuentes de este organismo después de que la pasada semana la Junta remitiera un informe de consultas previas medioambientales en el que se indica que once de los proyectos previstos en la Ragua podrán realizarse sin reparos y cuatro deberán sufrir modificaciones para adaptarse a la normativa.

La delegada del Gobierno andaluz en Granada, María José Sánchez, garantizó ayer el compromi-

so de la Junta para "sacar adelante" este proyecto y que todas las pruebas previstas en el Puerto de la Ragua se celebren allí cumpliendo la normativa vigente. "Estamos empeñados en tirar para adelante", señaló la delegada, quien confió en que se adapte el proyecto al informe de consultas previas emitido por la Junta con los informes de 33 entidades diferentes, a fin de que pueda obtener la autorización medioambiental.

GRANADA

MEDIO AMBIENTE

● El programa para reintroducir al halcón peregrino cuenta este año con cuatro pollos que pueden observarse en tiempo real a través de una webcam en 'palabradehalcon.blogspot.com'

Un Gran Hermano emplumado

Arantxa Asensio GRANADA

La última pareja de halcones peregrinos sobrevoló la capital allá por 2001. Diez años después, se puso en marcha un programa de reintroducción que en su primer año intentó sacar adelante a dos polluelos. Un año después, en 2012, fueron cuatro los ejemplares con los que se trabajó, de los que uno, *Albaicín*, se asentó en el edificio Memoria de Andalucía, y otro, *Zaidín*, se ha visto por la ciudad. Doce meses después, le toca el turno a otros cuatro pollos, de 32 y 33 días, que, si todo va bien, en un mes comenzarán a sacarse "el carné de piloto", según explicó ayer el presidente de Granada con los Halcones, Francisco Montoro. Él, junto a un nutrido grupo de medio centenar de voluntarios y gracias a la colaboración de dos cetreros, Gonzalo Cano y Rafael Martín –que han cedido las crías de halcón que se intentarán reintroducir este año–, y de la Delegación de Medio Ambiente de la Junta en Granada, mantienen un año más el proyecto de cría, reintroducción y seguimiento de estas aves en Granada, una provincia en la que se estima que hay medio centenar de parejas.

Los pollos de halcón peregrino este año se han trasladado a San Juan de Dios, en el centro de Granada. En la azotea se ha colocado una caseta donde se les proporciona cobijo y comida sin que en ningún momento haya contacto con sus cuidadores. "Gracias a su



1

MARÍA DE LA CRUZ



2



3

1. Francisco Montoro, con una de las aves que este año se crían en San Juan de Dios. 2. Este año se intentarán reintroducir cuatro pollos. 3 y 4. Los animales ya están anillados. 5. En el proyecto participan medio centenar de voluntarios, cetreros y la Junta.

instinto filopático esperamos que se queden en la ciudad", explicó Montoro. Los cuatro son machos –ya se encargarán de atraer a las hembras ya que en esta especie son ellos los que defienden su territorio y ellas las que se 'mudan' para seguir a sus parejas– y se puede seguir su evolución a través de la webcam instalada en la caseta en el blog *palabradehalcon.blogspot.com*. Allí, como en un pequeño Gran Hermano, se les puede observar sin los riesgos que conlleva el contacto con los humanos. El objetivo es sacar adelante la pollada, aunque Montoro es consciente de que, al igual que ocurre en el medio natural, es



4



5

probable que sólo la mitad sobreviva. Cuando aprendan a volar, se iniciará su seguimiento y se constatarán los beneficios que, según asegura, aportan estas aves. "Por ejemplo, han desaparecido los estorninos en Bib Rambla y plaza

Trinidad" y ayudan a controlar las poblaciones de otras especies. Ahora se espera la llegada de dos nuevos pollos gracias a la colaboración de la Asociación Española de Cetrería y Conservación de Aves Rapaces.

EN BREVE

AENA volverá a sacar a concurso el servicio de seguridad del aeropuerto

DESIERTO. AENA Aeropuertos ha adjudicado a un total de seis empresas los servicios de seguridad en 41 aeropuertos –entre ellos los andaluces– por un importe de 54,3 millones de euros y un plazo de duración de un año prorrogable anualmente hasta dos. De los 28 lotes sacados a concurso dos, el aeropuerto Federico García Lorca de Granada-Jaén y el de Tenerife Sur, han quedado desiertos, por lo que Aena Aeropuertos volverá a licitar el servicio de seguridad en estas instalaciones. El objetivo era incrementar la calidad de los servicios de seguridad y mejorar la atención de los pasajeros, de manera que se encuentre "el mejor equilibrio entre los servicios y la comodidad de los usuarios".



G. H.

Expedición a Marruecos para estudiar la biodiversidad

INVESTIGACIÓN. Un equipo multidisciplinar de 14 profesores y 26 alumnos han participado en la expedición organizada dentro del marco del Máster de *Conservación, Gestión y Restauración de la Biodiversidad* de la UGR. La expedición, de seis días de duración, ha recorrido un itinerario de más de

2.400 km a través de los ecosistemas más emblemáticos del Norte (Rif, península Tingitana y costas atlánticas), Medio y Gran Atlas de Marruecos. El objetivo era llevar a cabo un estudio comparado de gradientes de biodiversidad en trayectos latitudinales y altitudinales.

Concentración de los trabajadores de BMN contra el ERE

LABORAL. Los trabajadores de Banco Mare Nostrum (BMN) se concentran hoy ante las sedes del Banco de España en Sevilla y en Granada, mientras que los de Banco Ceiss –Caja España-Caja Duero– harán paros de una hora en todas las oficinas de Andalucía. En el caso de BMN se han convocado para hoy concentraciones para protestar ante las pretensiones de la dirección de BMN de llevar a cabo un expediente de regulación de empleo. Se protesta por las medidas que la dirección del banco pretende aplicar a la plantilla, entre las que se encuentran el despido de casi 900 trabajadores.

El coche del Titanic se muestra en el Parque de las Ciencias

El modelo Brush D24 de 1910 tenía previsto embarcar en el primer viaje del Titanic desde Nueva York a Londres para ser presentado en Europa.

► Edificio Macroscopio, Parque de las Ciencias.



'De Humanorum Stupiditas' una obra de Teatro Universitario

El grupo SinTéticas representa esta obra que pone de manifiesto la estupidez del ser humano y la peligrosidad de los seres estúpidos.

► Facultad de Filosofía y Letras. A las 19.30 horas.

LA LUPA



Las modernas instalaciones preparadas por Electrolux permiten realizar demostraciones de cocina en directo.

Las nuevas tecnologías al servicio de la **alimentación**

● Demostraciones de cocina en directo explican cómo mejorar la calidad en los banquetes y diversas técnicas de restauración

C. Martínez GRANADA

La innovación y las nuevas tecnologías tienen cada día una mayor presencia en las cocinas de los más importantes establecimientos de restauración, sin olvidar también la inclusión de múltiples normativas para mejorar la seguridad alimentaria y la calidad de los productos.

Granada cuenta con un alto nivel de calidad en referencia a la restauración y para continuar siendo competitivos y mejorar día a día a lo largo de esta semana se han realizado unas jornadas de Formación en Nuevas Tecnologías

y Seguridad Alimentaria, organizadas por Equipamientos Carranza, distribuidor de Electrolux.

Junto al Palacio de Congresos y en un tráiler convertido en cocina, los mejores chefs han mostrado a los profesionales del sector, desde el pasado lunes hasta hoy, las mejores formas de coci-

La seguridad alimentaria es uno de los principales temas que se trabajan en estas jornadas

nar y ofrecer una alta calidad en banquetes, catering y otros eventos de este tipo, utilizando las más avanzadas tecnologías y mostrando la mejor forma de economizar y cuidar a la vez calidad y ahorro.

Durante estas demostraciones de cocina en directo en la que se utiliza la tecnología más innovadora los profesionales han tratado diferentes temas como por ejemplo la seguridad alimentaria, técnicas de vacío u otros métodos de conservación.

Este interesante evento que hoy culmina ha contado con una gran participación por parte de hosteleros y profesionales del sector de la restauración en Granada que gracias a los consejos y demostraciones realizadas podrán trabajar de forma más eficaz y aprovechando al máximo las nuevas tecnologías.

OFERTA PRORROGADA hasta el 15 de mayo

Imposible no comprar
Date prisa, ¡las mejores viviendas se agotan!

Hasta un **40%** sobre los precios ya rebajados*

Solvía BS
Inmobiliaria

solvia.es | 902 333 131
Oficinas del grupo Banco Sabadell

* Descuento del 15% si la financiación concedida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 40% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 40% en la web de solvia.es. Descuento del 10% si la financiación concedida es superior al 80%, 20% si la financiación concedida es de hasta el 80% y 25% si la financiación concedida es de hasta el 50% en los activos inmobiliarios indicados con el icono del 25% en la web de solvia.es. Oferta válida hasta el 15 de mayo de 2013 exclusivamente en los activos publicados y no vendidos o reservados en solvia.es. No acumulable con otras ofertas. Consultar bases completas en solvia.es.

tóbal' en los años veinte.

'África a bolígrafo'

HASTA EL 15 DE JUNIO
Muestra solidaria sobre la realidad africana a través de sus rostros más amables, captados por Javier Jiménez Sánchez-Dalp, quién utilizando el bolígrafo nos hace llegar su percepción de los pueblos y las gentes de un continente tan amado como desconocido. En el Archivo-Museo San Juan de Dios Casa de los Pisa. Horario de lunes a sábado de 10:00 a 14:00 horas y de martes a sábado de 17:00 a 20:00 horas.

Exposición de pintura de Mario Pertíñez

HASTA SEPTIEMBRE
El pintor granadino Mario Pertíñez expone en el Hotel el Cerro del Sol tras años de ausencia. El artista presenta su lado más personal, mostrando su particular visión de diferentes rincones de Granada y ofreciendo sugerentes vistas de la majestuosa Alhambra. Mario Pertíñez, conocido en los años 80 como "el niño pintor", tras pasar por una etapa de transición, retoma los pinceles y nos presenta hoy una selección de su obra más reciente en la que plasma de una original forma las luces y las sombras de los barrios y paisajes de la capital nazarí. La exposición estará abierta al público hasta Septiembre de 2013, en horario de tarde, en el Hotel Cerro del Sol, de Cenes de la Vega.

'La poesía del diseño'

HASTA EL 29 DE MAYO
El Palacio de la Madraza acoge una exposición sobre "La poesía del diseño", de Claudio Sánchez Muros, el artista granadino fallecido en 2010, considerado como uno de los máximos exponentes del diseño gráfico en Granada, fue discípulo de Gabriel Morcillo en la Escuela de Artes y Oficios, antes de mar-

charse a Barcelona, donde estudió en el centro de Arte y Diseño Escola Massana. Discípulo de Santos Torruella en la capital catalana, Sánchez Muros trabajó como diseñador gráfico para varias editoriales barcelonesas y se ejerció en el grabado, así como en otras disciplinas artísticas. De vuelta a su tierra, el artista granadino se convirtió en el diseñador por excelencia de la ciudad, hasta el punto de que su profusa y rica obra se extiende desde las portadas de los libros hasta las de los discos de los autores granadinos más sobresalientes, sin menoscabo de otras artes, como el teatro de Martín Recuerda, para el que realizó algunas escenografías, o el grabado, al que siempre dedicó una atención preferente. Falleció en Granada, en julio de 2010. La muestra, organizada por el Área de exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea, Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR, se completará con una mesa redonda que se celebrará en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de la Madraza, el próximo 9 de mayo de 2013, a las 20 horas. La exposición puede visitarse, hasta el 29 de mayo de 2013, de lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Los fines de semana permanecerá cerrada.

'No son galgos'

HASTA EL 19 DE MAYO
El Palacio de los Condes de Gambia ofrece la posibilidad de visitar, hasta el próximo 19 de mayo, esta muestra de José Antonio García Amezcua que recoge catorce lienzos, tres esculturas y una selección de dibujos y esbozos sobre esta expresiva especie canina. La exposición permanecerá abierta de lunes a sábado de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas. Los domingos y festivos el horario de apertura es de 11.00 a 14.00 horas.